

## COMUNICACIÓN SOBRE INVOLUCRAMIENTO (COMMUNICATION ON ENGAGEMENT, COE)

---

### BOLSA DE COMERCIO DE SANTA FE



#### Período cubierto por esta Comunicación sobre Involucramiento

Desde: 05/11/2021

Hasta:

03/11/2023

#### Parte I. Declaración de respaldo continuo del director ejecutivo o cargo equivalente

03/11/2023

A nuestras partes interesadas:

Me complace comunicar que la Bolsa de Comercio de Santa Fe reafirma su respaldo al Pacto Mundial de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y a sus Diez principios en las áreas de derechos humanos, estándares laborales, medioambiente y anticorrupción. Esta es nuestra Comunicación sobre Involucramiento con el Pacto Mundial de la ONU. La realimentación sobre su contenido es bienvenida.

En esta Comunicación sobre Involucramiento, describimos las acciones desarrolladas en el marco de nuestra institución para respaldar el Pacto Mundial de la ONU y sus principios tal como se sugiere para una organización como la nuestra. También nos comprometemos a compartir esta información con nuestros grupos de interés a través de nuestros principales canales de comunicación. Atentamente,

Martin Vigo Lamas

Presidente de la Bolsa de Comercio de Santa Fe

## Parte II. Descripción de medidas

Las acciones desarrolladas en los últimos dos años se corresponden con capacitaciones, implementación de procesos internos y el apoyo a proyectos e instituciones de la región.

- Capacitación y participación institucional
- Apoyo institucional a la diplomatura “Las ciudades inteligentes desde una construcción social: aspectos esenciales para el diseño de ciudades amigables en el Siglo XXI”.

La Bolsa de Comercio de Santa Fe, en conjunto con el Consorcio Italiano para la Argentina, y el aval de la Municipalidad de Santa Fe; apoyó la realización de la Diplomatura. La misma, que se desarrolló entre mayo y noviembre de 2022, fue declarada de interés por el Gobierno de la Provincia de Santa Fe.

La Diplomatura internacional fue organizada por el Área de Internacionalización de la Universidad Católica de Santa Fe y el Circolo Giuridico Di Argentina.

Esta Diplomatura estuvo orientada en una mirada centrada en la persona, es decir, un enfoque superador, ya que, hasta ahora la temática siempre ha estado apuntada al uso de las tecnologías, sin prestar atención a las repercusiones o consecuencias que ese uso genera en las personas. En el marco de la misma, durante el **Módulo II. Economía, industrias y tecnología**, a cargo del Lic. Flavio Fuertes, se presentó la temática “El rol de los negocios en la construcción de ciudades sostenibles”.

- Curso anual para Prevención de Lavado de Activos y Financiación del Terrorismo (PLAFT) orientado al mercado de capitales.

Dentro del programa de capacitación anual de la Bolsa de Comercio de Santa Fe, se incluyó en 2022 y 2023, la realización del curso de referencia, con una inscripción de alrededor de 70 personas.

- La seguridad informática en las empresas

El 8 de abril de 2022 tuvo lugar una charla sobre “La seguridad informática en las empresas”, que fue transmitida por You-Tube como actividad previa al curso específico, a dictarse el 21 de abril en forma remota por Zoom. Estuvo a cargo del Lic. Maximiliano Macedo y del abogado Marcelo Temperini y fue organizada por la BCSF.

- 18° Aniversario del Pacto Global Argentina

El 29 de abril de 2022, en forma remota, se celebró un nuevo aniversario del Pacto Global Argentina. Se abordó el tema de los cambios en la agenda de la sostenibilidad corporativa. En forma remota, asistió la directora del CES, Lic. Lucrecia D’Jorge.

- Procesos internos:
- Programa Santa Fe Cómo Vamos

En conjunto con la Municipalidad de la ciudad de Santa Fe y las tres Universidades con sede central en la ciudad, la Bolsa de Comercio de Santa Fe desarrolla el programa Santa Fe Cómo Vamos, en el marco del cual se informan y propician cuestiones relativas al cuidado del medio ambiente. Se presenta información sobre la recuperación de residuos y el nivel de consumo de agua, energía eléctrica, y gas.

- Cuidado del ambiente

A partir del análisis realizado por integrantes del Centro de Estudios y Servicios de la Institución, el Dr. Juan Pablo Durando, Vicepresidente 1° de la BCSF, expuso en las Jornadas organizadas por el Colegio de Abogados de Santa Fe sobre “Reglamento 2023/1115 de la UE sobre Libre Deforestación o Degradación Forestal – Un incentivo para mejorar la gestión forestal y la producción sostenible en Santa Fe”.

Esta cuestión se constituye como uno de los temas de interés, habiéndose debatido también en reunión mensual de Directorio de octubre de 2023, con la participación del Lic. Gonzalo Turri y el Ing. Agron. Hector Cattena, director ejecutivo y asesor de la cooperativa Guillermo Lehmann. La cooperativa, socia de la BCSF, presentó su plan relativo a “Cambio Climático: de la huella ambiental a la licencia social en el agro”.

- Espacios Institucionales y Laborales Equitativos

Cabe destacar la inclusión de temas de equidad en el debate interno. El Directorio de la Institución recibió a Ana Clara Dalavalle, gerente de la Fundación y Sostenibilidad de la Bolsa de Comercio de Rosario, en su reunión mensual de octubre de 2022. Dalla Valle se refirió al tema: “Espacios Institucionales y Laborales Equitativos”.

- Acompañamiento a empresas de la región:

- Red de Buenas Prácticas Agrícolas

La Bolsa de Comercio de Santa Fe, a través de los laboratorios de su Cámara Arbitral de cereales, forman parte de la Red de Buenas Prácticas Agrícolas, cuya misión es contribuir al desarrollo sostenible promoviendo las buenas prácticas agropecuarias en diálogo con la comunidad. En particular, participa colaborando en el mecanismo de intercambio de información, diálogo interinstitucional y cooperación entre sus miembros, para abordar de forma integral las distintas dimensiones de la temática.

En julio de 2022, en sede de la BCSF se presentó el proyecto “Fortalecimiento de las capacidades, en producción, de los productores frutihortícolas del Gran Santa Fe”, que llevarán adelante profesionales de los Laboratorios de la Cámara Arbitral de Cereales. La propuesta fue seleccionada en el marco de la convocatoria denominada POES + I 2021 (Proyectos orientados a la economía social y la inclusión), oportunamente lanzada por el Ministerio de la Producción, Ciencia y Tecnología de la provincia. Además, se enmarca en los convenios suscriptos entre la BCSF y la Sociedad de Quinteros.

Desde los Laboratorios se brinda acompañamiento y seguimiento técnico para la obtención de un “producto inocuo” mediante las Buenas Prácticas Agrícolas (BPA).

El eje principal del proyecto es buscar que los quinteros de la zona de influencia manejen a conciencia una serie de prácticas agrícolas, las cuales mejorarán, en gran medida, tanto la calidad de los productos como la de sus vidas y de sus familias.

- Banco de Alimentos de Santa Fe

La Bolsa de Comercio de Santa Fe continúa apoyando las acciones desarrolladas por el Banco de Alimentos de Santa Fe.

- Aceleradora del Litoral

La Aceleradora del Litoral es un consorcio compuesto por la Universidad Nacional del Litoral, la Bolsa de Comercio de Santa Fe y el Parque Tecnológico Litoral Centro. Tiene la meta fundamental de impulsar negocios basados en ciencia que creen soluciones sostenibles a las problemáticas de la comunidad.

Durante 2022 y 2023, las empresas del portfolio de Aceleradora Litoral continuaron enfocadas en optimizar los recursos disponibles, adaptando sus propuestas de valor a las necesidades actuales del mercado -en función de los sectores donde se desarrollan- así como buscando el ingreso de nuevos inversores que les permitan continuar en la senda del crecimiento.

Se mantuvo el proceso de acompañamiento a las empresas del portfolio que vienen cumpliendo con los hitos acordados y se continuó con las actividades de búsqueda activa de nuevos startups con potencial para ser invertidas. Se participó en acciones de relevancia del ecosistema emprendedor local y nacional, así como en algunos eventos internacionales. A las actividades realizadas a través de plataformas a distancia debido a las restricciones impuestas por la pandemia se sumaron nuevamente acciones presenciales.

Se continuó con la producción de eventos de posicionamiento de la Aceleradora en colaboración con partners que ayudaron en la difusión, se sumó a más de 60 instituciones colaborativas y se logró llegar de esta manera a todo el territorio nacional e incluso a la esfera internacional, según datos de registro de dichas actividades.

Estos eventos realizados de manera virtual, en trabajo articulado con las instituciones fundadoras de la aceleradora BCSF, UNL y PTL, fueron una gran oportunidad para ampliar la red de contactos y visibilidad de Aceleradora Litoral. Se actualizó la página web como instrumento de comunicación y atracción de nuevos proyectos, articulada con las redes sociales como método de captación de usuarios de la información. A su vez, las redes sociales aumentaron el tráfico a la web y se observó el crecimiento tanto de Instagram como de LinkedIn, siendo factores de posicionamiento en dichas redes y en el ecosistema en el cual está inserto Aceleradora Litoral.

Se continúa operando con los promotores de inversiones para profundizar las actividades de fundraising del Fondo. Es su misión sumar nuevos inversores al Fondo con el acceso a un reconocimiento por éxito.

- Consejo Agroindustrial Argentino

La Bolsa de Comercio de Santa Fe participa activamente de las acciones del Consejo Agroindustrial Argentino (CAA), el cual fomenta la creación de una “Estrategia de Fomento al Desarrollo Agroindustrial Federal, Inclusivo, Sustentable y Exportador”. En particular, una representante del Directorio de la Institución participa de la Mesa de Género, que inició sus tareas en 2021, focalizándose en el desarrollo de un relevamiento de cada sector miembro del CAA que permita un diagnóstico real sobre la situación de género en cada uno de los eslabones productivos y comerciales de la agroindustria argentina, así como un intercambio de experiencias que nutra la agenda de trabajo.

- Programa Argentino de Carbono Neutro (PACN)

En conjunto con las Bolsas de Cereales y de Comercio del país, la Bolsa de Comercio de Santa Fe participa del Programa Argentino de Carbono Neutro para Alimentos, Bebidas y Bioenergías de Exportación de la Argentina, una iniciativa privada que tiene por objetivo mapear ambientalmente la producción nacional, implementar planes de gestión y certificar el balance de carbono de los productos argentinos de exportación.

Entre 2022 y 2023, el PACN continuó con acciones y actividades con el objetivo de concretar los resultados de las Mesas en marcha, conseguir financiamiento, juntar masa crítica para nuevas Mesas, y sensibilizar a diferentes actores de la importancia de la sustentabilidad ambiental en el desarrollo de los negocios. También se trabajó respecto de la posibilidad de expandir el alcance hacia cuestiones de la relación entre el Programa y los mercados.

- Apoyo al congreso internacional de CIDEP

La Cámara Industrial de Extrusado y Prensado de Santa Fe (CIDEP) organizó en 2022 el 6to. “Congreso Internacional de Extrusores”, y en 2023 el 7mo. “Congreso Internacional de Extrusores y Biopymes”.

En dichos encuentros se trabajaron temas relativos a “Inteligencia, eficiencia y accesibilidad en el uso de energías renovables”, así como también tecnologías en la alimentación de ganado para mitigar las cuestiones ambientales. La particularidad de la edición 2023 es que se realizó en la sede de la Bolsa de Comercio de Santa Fe, en una jornada intensiva de trabajo, el día jueves 5 de octubre.

- Apoyo institucional a la Semana Comex

La Bolsa de Comercio de Santa Fe apoyo la realización de la 10ma. y 11ava. Edición de la Semana Comex, organizada por la Cámara de Comercio Exterior de la ciudad de Santa Fe, Cámara Argentina de Comercio y Servicios (CAC), y los gobiernos de la provincia y de la ciudad de Santa Fe. Este evento se constituye como el más importante de la región

en materia de comercio exterior. Cuenta con la participación de empresarios nacionales e internacionales, que participan de paneles, conferencias y rondas de negocios.

En particular durante la edición desarrollada en 2023, se contó con la presentación “Economía circular y sustentabilidad”, bloque en el cual participó el Lic. Flavio Fuertes (director ejecutivo de la Red Argentina de Pacto Global).

### **Parte III. Medición de resultados**

En los últimos dos años la Bolsa de Comercio de Santa Fe continuó fomentando las buenas prácticas principalmente en cuestiones relativas al medioambiente, ética y anticorrupción, nutrición infantil y sustentabilidad.

En cuanto a las actividades de capacitación se destaca la participación de más de 100 personas, aproximadamente, en el curso de Prevención para el Lavado de Activos y Financiamiento al Terrorismo (PLAFT) entre 2022 y 2023; y cerca de 200 asistentes en el Congreso Internacional de CIDEP.

En relación a los programas relativos a procesos internos se destaca la continuidad en la incorporación de temáticas relativas a los diez principios del Pacto Global en los debates internos, y con terceros; la difusión pública y periódica de información objetiva para la toma de decisiones; y el acompañamiento, a través de la Aceleradora del Litoral, a empresas con potencial de crecimiento global y un alto grado de diferenciación e innovación.

Por último, la Bolsa de Comercio de Santa Fe continuó apoyando la difusión y el desarrollo de programas que alientan la implementación de los principios en el país y la región.